

人説  
壇

### 街歩きを楽しむ地元の人

日本とスペインの交流会議で11

月後半、スペインのバレンシアを訪れた。この会議は毎年、日本とスペインで交互に開かれるものである。3年前に静岡市で同会議が開かれて以来、スペインのマラガ、山口、そして今回のバレンシアと続けて会議に参加する機会を持つことができた。

日本とスペインというと遠い国の中でもあるが、江戸時代の初期から交流があった。静岡市の久能山東照宮には、当時のスペイン国王が徳川家康公に贈った時計が保存されており、3年前の会議でもその時計のことで盛り上がつ

た。当時、この欄でもこの会議のことを取り上げたので、覚えている讀者もいるだろう。

さて、バレンシア市は私にとって初めての土地だった。地中海に面した温厚な気候の街で、スペインではマドリード、バルセロナについて、人口第3位の街である。人口は78万6千人という。静岡市

観光客が来ているとも思えない。11月後半という時期は、スペインの国内で多くの観光客が移動する時期でもない。街をにぎわせてるのは、大半は地元の人である。

多くの人が、ゆっくりと散歩を楽しんでいる。カフェが多くあるが、そこでは一杯のコーヒーを飲んで、街を見回して重要な発見をした。それは街の中心部に多くの住宅があるということだ。

多くの人が、街をぐるっと見回して重要な発見をした。それは街の中心部に多くの住宅があるということだ。

伊藤 元重

学習院大教授(国際経済学)

### バレンシアのにぎわい

#### 中心部に商業と住居混在

や浜松市と同じような人口規模である。ところが、街を歩いてみると、中心地区は多くの人でにぎわっている。静岡や浜松とは比較にならないよくなにぎわいでいる。インを飲みながら、皆が会話をしている。日曜日といふことで、多くの人が街に出て来て、そこで時間を過ごすことを楽しんでいるのだ。これだけの多くの人が街に出て来るのはなぜなのか、興味を持つて観察を続けてみた。

多くの人はスペイン語あるいは地元のカステイーリヤ語で話している。気候が良いこともある。温かな

中心地区があるので、当然、1階部分には小売店や飲食店が多く入っている。しかし、どの主要通りを見ても、7階建て程度の建物が道路沿いにびっしりと建っていて、2階以上の多くの部分は住宅として利用されているのだ。建物の大半は100年以上の古いものである。当時の住民の主たる移動手段は徒歩であった。徒歩で生活

がなんとなく浮かれて外に出て来るのだろう。それにしても、静岡というところで、中層のビルが並んだまま残っている。それが今でも市や浜松市の中核街とは比較にならないくらいの数の人が出てくる。そうした視点で街をぐるっと見回して重要な発見をした。それの中堅都市にとっては、街の中に多くの住宅があるのが、そこでは一杯のコーヒーを飲んで、街を見回して重要な発見をした。それは街の中心部に多くの住宅があるということだ。